

ción y alcance que se otorguen a ésta en ese cometido, están estrechamente vinculados con la respuesta que se da al interrogante sobre Dios. Religión, ética y antropología están íntimamente relacionadas.

Los trabajos que se seleccionan pertenecen todos al ámbito de la teología y hacen referencia a la relevancia que las diversas religiones conceden a la ética médica; en concreto, las grandes religiones monoteístas como el Islam, el Judaísmo y el Cristianismo (tanto el Catolicismo como el Cristianismo Ortodoxo y el Protestantismo). En una primera impresión, tal vez pueda parecer desconcertante el hecho de que se ofrezcan en paralelo esas diferentes visiones éticas, como si con ello se las intentara situar en un mismo plano de verdad o se pretendiera alcanzar un mínimo común denominador ético participado por todas ellas. Pero no es ese el propósito del Autor, que busca únicamente referir la visión general que cada una de esas religiones tiene sobre la bioética.

De todos modos, Spinsanti se encarga de hacer las oportunas puntualizaciones, cuando son necesarias, como en el trabajo de Ch. E. Curran sobre la enseñanza católica al respecto. A este propósito, se resumen las tesis fundamentales de la Declaración sobre el aborto procurado (18 nov. 1973), sobre la esterilización en los hospitales católicos (13 marzo 1975), sobre la eutanasia (5 mayo 1980), y la Instr. sobre el respeto a la vida naciente y la dignidad de la procreación (22 marzo 1987). Spinsanti afirma con relación a Curran: «dopo la pubblicazione dei documenti (los anteriormente referidos) tali opinioni risultano ancor più nettamente difformi da quell'insegnamento autorevole, e pertanto sembra non possono essere considerate come l'espressione

migliore della visuale bioetica del Cattolicesimo» (p. 123).

A. Sarmiento

Nicholas TONTI-FILIPPINI (Ed.), *Health Care Priorities in Australia. 1985 Conference Proceedings*, St. Vincent's Bioethics Centre, Melbourne 1985, 155 pp., 18 x 26.

Se reúnen aquí los trabajos de la III Conferencia que anualmente se celebra en Melbourne sobre temas de bioética, bajo la dirección del «St. Vincent's Bioethics Centre». La atención se centró en esta ocasión —la que tuvo lugar en 1985— a lo largo de tres seminarios, en las enfermedades genéticas, las de transmisión sexual y las sociogenéticas.

El simple enunciado de los temas abordados habla claramente de las graves cuestiones implicadas como el estatus ontológico del embrión humano, el derecho a la intimidad, las relaciones médico-pacientes, etc... En esta publicación se procuran iluminar siempre desde el principio fundamental de la irrenunciable dignidad humana y su destino trascendente.

Característica común de todos los trabajos es que, aunque están realizados con rigor y seriedad, se mueven en la línea de alta divulgación, más que en la de la investigación propiamente dicha.

A. Sarmiento

M. SCHOONYANS, *Maîtrise de la vie domination des hommes*, Eds. Lethielleux («Le Sycomore. Chemins de Crêtes», 9), Paris 1986, 151 pp. 11,5 X 19.

M. Schoonyans presenta en este libro las consecuencias sobre todo políticas a que conduce el modo con que ac-